
LE PASSÉ COMPOSÉ
 la formation du passé composé avec l’auxiliaire avoir :
avoir au présent + participe passé
À la négation :
NE + avoir au présent + PAS + participe passé
Pour les verbes du 1er groupe, le participe passé est formé sur le radical de l’infinitif + é : aimer → aimé.
Pour les verbes du 2e groupe, le participe passé est formé sur le radical de l’infinitif + i : finir → fini.
Les participes passés du 3e groupe sont irréguliers et peuvent être classés de la manière suivante :
Les participes passés du 3e groupe sont irréguliers et peuvent être classés de la manière suivante :
	Avoir → eu
Être → été
Faire → fait
	La majorité des verbes en -ir :
Dormir → dormi
Sentir → senti
	

	Boire → bu
Lire → lu
Voir → vu
	Mettre → mis
Prendre → pris
	

	Croire → cru
Devoir → dû (due au féminin)
Falloir → fallu
Pouvoir → pu
Savoir → su
Valoir → valu
Vouloir → voulu
	Conduire → conduit
Dire → dit
Écrire → écrit
	

	Attendre → attendu
Perdre → perdu
Répondre → répondu
	
	

	
Connaître → connu
Courir → couru
Disparaître → disparu
Plaire → plu
Pleuvoir → plu
Recevoir → reçu
Tenir → tenu

Vivre → vécu
	Découvrir → découvert
Offrir → offert
Ouvrir → ouvert


	


Les verbes qui se conjuguent avec l’auxiliaire « être »
On utilise l’auxiliaire « être » avec tous les verbes pronominaux (se lever, se laver, s’habiller, etc).
Prenons par exemple le verbe pronominal « se laver » et conjuguons-le au passé composé. Attention, à la forme négative, la négation entoure le pronom et l’auxiliaire « être ».
SE LAVER
Je me suis lavé(e)
Tu t’es lavé(e)
Il / Elle s’est lavé(e)
Nous nous sommes lavé(e)s
Vous vous êtes lavé(e)s
Ils / Elles se sont lavé(e)s
Attention, à la forme négative, la négation entoure le pronom et l’auxiliaire « être ».
NE PAS SE LAVER
Je ne me suis pas lavé(e)
Tu ne t’es pas lavé(e)
Il / Elle ne s’est pas lavé(e)
Nous ne nous sommes pas lavé(e)s
Vous ne vous êtes pas lavé(e)s
Ils / Elles ne se sont pas lavé(e)s

L’auxiliaire « être » s’utilise également avec 17 verbes qui expriment un mouvement ou un changement d’état.
Pour faciliter leur mémorisation, vous pouvez les apprendre par paire.
Les voici :
· Entrer / Sortir
· Monter / Descendre
· Passer / Rester
· Arriver / Partir
· Aller / Venir
· Naître / Mourir
· Retourner / tomber
· Rentrer/Revenir/Devenir
On va dire par exemple :
· Il est parti.
· Elle est restée assise.

